

## DOMINGO 14

**Verde Domingo XV del Tiempo Ordinario [Se omite la Memoria de san Camilo de Lelis, presbítero] MR, p. 427 (425) / Lecc. II, p. 135**

**Otros santos: Francisco Solano, presbítero de la Orden de Frailes Menores. Beato Ghebra Miguel, presbítero de la Congregación de la Misión y mártir.**

**SAN CAMILO DE LELIS**, del latín, Camillus, término quizá etrusco asignado a un servidor. ministro o acompañante (1550-1614). Presbítero y fundador. Nació en Bucchiano, Italia. Luchó contra los turcos en el ejército español, por una herida recibida en batalla quedó lisiado de una pierna, retirándose de la milicia. Desempeñó varios trabajos; sin embargo, al dar servicio en el hospital de los religiosos capuchinos, descubrió su vocación: dedicar su vida a Dios y al servicio de los enfermos. Ingresó al seminario y se le ordenó sacerdote. Fervoroso devoto de la Virgen María en su advocación de Virgen de la Salud. En 1584 fundó la Congregación de Clérigos Regulares de ministros de los Enfermos (Clericorum Regolarium Ministrantium Infirmis, M. I.) o Congregación Ministros de los Enfermos y Mártires de la Caridad, llamada también «Padres de la buena muerte», a la que se impuso un voto especial de misericordia. Los integrantes de esta Orden se dedicaban a atender enfermos terminales y encarcelados condenados a muerte, a quienes preparaban a morir en Gracia de Dios. Murió en su país. Fue elevado a los altares por Benedicto XIV (1740-1758) en 1746. Patrono de los hospitales. Un personaje anónimo que convivió con él cita: «La caridad de Camilo era tan grande y tan amplia que tenían cabida en sus entrañas de piedad y benevolencia no sólo los enfermos y moribundos, sino toda clase de pobres y desventurados. Finalmente, era tan grande la piedad de su corazón para con los necesitados, que solía decir: ‘Si no se hallaran pobres en el mundo, habría que dedicarse a buscarlos y sacarlos de bajo tierra, para ayudarlas y practicar con ellos la misericordia’». En la actualidad, la familia camila, está integrada por las congregaciones de las Ministras de los Enfermos de San Camilo y de las Hijas de San Camilo, de los institutos seculares de las Misioneras de los Enfermos Cristo Esperanza y Kamillianische Schwestern y de la familia camila seglar.